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Свои доклады на форуме 
представили: кандидат в Прези-
денты от КПРФ, депутат Госдумы 
РФ Николай Харитонов, первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ, депутат Госдумы Юрий 
Афонин, депутат Госдумы, гене-
рал-лейтенант Виктор Соболев, 
депутат Госдумы, первый секре-
тарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир 
Исаков, секретарь ЦК КПРФ, де-
путат Госдумы Алексей Викторо-
вич Корниенко, член ЦК КПРФ, 
первый секретарь Хабаровского 
регионального отделения 
КПРФ Петр Перевезенцев, член 
ЦК КПРФ, первый секретарь 
Приморского регионального от-
деления КПРФ Анатолий Долга-
чёв, член ЦК КПРФ, первый сек-
ретарь Якутского регионального 
отделения КПРФ Виктор Губа-
рев, член ЦК КПРФ, первый сек-
ретарь Амурского региональ-
ного отделения КПРФ Роман Ко-
бызов. 

В работе форума приняли уча-
стие делегаты из Приморского, 
Камчатского, Забайкальского, 

Бурятского, Сахалинского, Хаба-
ровского, Амурского, Магадан-
ского, Еврейского и Якутского 
региональных отделений КПРФ. 

Участники форума обсудили 
социально-экономические пока-
затели Дальнего Востока, разви-
тие медицины, промышленности 
и АПК, меры предотвращения 
военных угроз России на даль-
невосточном и тихоокеанском 
стратегических направлениях и 
в Арктике, совершенствование 
методов работы по защите прав 
детей, роль народных лидеров в 
созидательной работе по разви-
тию Дальнего Востока. 

На форуме Николай Харито-
нов выступил с инициативой 
разработки и принятия про-
граммы беспроцентной ссуды на 
покупку первого жилья для мо-
лодых семей сроком на 20 лет. 
По мнению депутата, эта мера не 
только поддержит молодые се-
мьи, но и положительно ска-
жется на росте населения и раз-
витии территорий Дальнего Вос-
тока. 

В своем выступлении Нико-
лай Харитонов отметил: «Много 
говорим о развитии семьи и се-
мейных ценностей. Даже 2024 
год объявили Годом семьи. Это 
очень важно и правильно. 
Только вот собственное жильё 
для большинства молодых семей 
остается недостижимой мечтой. 
Вслед за ключевой ставкой рас-
тут и проценты по пресловутой 
ипотеке. Да, нам удалось до-

биться ставки в 2% для жителей 
Дальнего Востока и Арктической 
зоны. Но даже 2% от стоимости 
квартиры – огромная сумма. 
Про другие регионы и говорить 
не приходится – ипотечные 
ставки сегодня доходят до 20%! 

В советские годы власть за-
ботилась о развитии территорий 
– росли промышленные центры, 
вокруг них создавалась соци-
альная инфраструктура, семьи 

обеспечивались бесплатным 
жильем, и люди связывали с 
Дальним Востоком своё будущее 
и будущее своих детей. Капита-
лизм всё изменил. Теперь люди 
приезжают работать вахтами – 
и так же быстро уезжают. Насе-
ление не прирастает, и суще-
ствующие льготы на это никак не 
влияют. 

В сегодняшние непростые 
времена мы обязаны вернуться 
к советской системе и снова на-
чать обеспечивать семьи 
жильем. Поиграли в капитализм 
– и хватит!» 

Харитонов выступил с ини-
циативой введения рассрочки 
на покупку первой квартиры для 
семьи, на 20 лет без процентов. 
«И эта первая квартира должна 
быть просторной! Если семья хо-
чет жить на земле – ссуда на 
строительство первого жилья 
тоже должна быть беспроцент-
ной! Инициативу начнем на 
Дальнем Востоке и территориях 
Арктической зоны. А, отработав 
механизм, масштабируем на все 
регионы страны!», – заключил 
Николай Харитонов. 

16 января в Хабаровске прошёл форум «Развитие 
Дальнего Востока: перспективы, пути, методы».

Лидер Ленинского комсомола, депутат Госдумы 
Владимир Исаков внёс законопроект о поправках в 
закон о создании центров исторического наследия 
президентов Российской Федерации. Данный мате-
риал был подготовлен совместно с командой сверд-
ловских и московских коммунистов и комсомольцев. 
Законопроект, по сути, предлагает упразднить «Ель-
цин-центр».  

16 января был внесён в нижнюю палату парламента законо-
проект о создании центров исторического наследия лишь тех пре-
зидентов РФ, полномочия которых прекращены после 1 января 
2000 года. Законопроект «О внесении изменений в Федеральный 
закон «О центрах исторического наследия президентов Россий-
ской Федерации, прекративших исполнение своих полномочий» 
разработан в целях восстановления исторической справедливо-
сти и недопущения искажения истории. Так, согласно опросу, про-
ведённому в 2023 году, деятельность Ельцина на посту Прези-
дента негативно оценивает 61% опрошенных. Заметим, что с каж-
дым годом количество граждан нашей страны, которые оцени-
вают деятельность Ельцина как отрицательную и губительную, 
только растёт. Помимо этого, законопроектом предлагается за-
фиксировать в качестве одной из целей представление объектив-
ной оценки роли личности президента в исторической ретроспек-
тиве, что является залогом плюрализма мнений и развития демо-
кратии в нашей стране. «Российская Федерация является право-
преемником СССР, в связи с чем существование центра истори-
ческой памяти фигуры, которая своими действиями способство-
вала разрушению государства, не способствует формированию 
патриотизма и создаёт необъективную оценку исторических со-
бытий», – отмечено в пояснительной записке.

Каково живётся студентам? С 
одной стороны, конечно, хорошо, 
ведь юность – прекрасная пора 
жизни. С другой – неспроста так 
популярен анекдот, что раньше 
молодёжь училась и подрабаты-
вала, а теперь работает и подучи-
вается. По информации Центра 
внутреннего мониторинга Выс-
шей школы экономики, 89% сту-
дентов трудоустроены уже во 
время учёбы, и 47% из них рабо-
тают полный день, по восемь ча-
сов. А что остаётся, если красиво 
жить хочется, а стипендии хватает, 
увы, только на проезд в метро? 

Аудитории во время лекций ча-
сто оказываются полупустыми, 
зато осенью наступает горячая 
пора: в деканатах появляется 
множество уже почти забытых 
лиц, а преподаватели спешно 
принимают запоздалые рефе-
раты, контрольные и курсовые, 
которые нерадивым студентам 
нужно было сдать ещё прошлой 
весной. И хорошо, если они ещё 
сами их написали! Но увы, именно 
работающие студенты чаще всего 
заказывают рефераты, курсовые 
и выпускные квалификационные 
работы кому-то другому – де-
шевле их купить, чем тратить 
время на «школярские дела». 

Если бы они вместо учёбы ра-
ботали по крайней мере по специ-
альности, это бы ещё полбеды. Но 
кто же их возьмёт по специально-
сти, которую ещё только предстоит 
получить? Вот и приходится тру-
диться промоутерами, курьерами 
и официантами. Какой специалист 
получится из такого работника? 

Озадачившись этим вопросом, 
депутаты фракции КПРФ внесли 
новый законопроект, предлагаю-
щий изменить закон об образова-
нии. Он направлен на улучшение 
стипендиального обеспечения уча-
щихся и привязки их стипендий к 
прожиточному минимуму в Россий-
ской Федерации. Согласно ему, со-
циальная стипендия студентов кол-
леджей должна стать не ниже 60% 
прожиточного минимума, а тем, кто 

учится в высшем учебном заведе-
нии, платить нужно не меньше 80%. 
Что же касается аспирантов, асси-
стентов, стажеров, ординаторов, то 
их обеспечение должно составлять 
не меньше 200% от того самого 
прожиточного минимума. Звучит 
очень даже неплохо! 

На сегодняшний день величина 
прожиточного минимума на душу 
населения составляет в среднем 
16 535 рублей. Стипендиям, даже 
повышенным, до такой суммы 
расти и расти: студент, закрывший 
сессию без троек, получает весьма 
скромное вознаграждение – 1755 
рублей в месяц. Правда, некото-
рые вузы сами решают поощрить 
прилежную молодёжь посуще-
ственнее: например, Казанский 
федеральный университет увели-
чил размер базовой стипендии для 
хорошистов до 2 100 рублей, а от-
личникам – до 3 150. Но на такую 
щедрость решится далеко не каж-
дое учебное заведение.  

Коммунисты поднимали этот 
вопрос ещё в августе прошлого 
года, и дискуссия по этому поводу 
выдалась бурной. Почему – понять 
довольно просто: правительству 
не очень-то улыбается инициатива 
тратить такую солидную часть бюд-
жета на студентов. Но аргументы, 
которые они при этом привели, ко-
нечно, куда изящнее. Так, анали-

тик и преподаватель РАНХиГС Ни-
колай Кульбака ловко перевёл 
тему, отметив, что главная про-
блема заключается не в размере 
стипендий, а в качестве образова-
ния. Почему нельзя повысить 
сразу и то и другое, он не уточнил.  

«Главное – принесёт ли обра-
зование будущий доход. Если оно 
не принесёт будущего дохода, то 
вопрос стипендий вообще не 
имеет смысла», – заявил Куль-
бака. Возможно, в его словах 
ещё была бы доля правды, если 
бы в нашей стране уровень до-
хода напрямую зависел от обра-
зованности, но пока, увы, дела 
обстоят совсем иначе. 

Однако прошло уже немало 
времени, а ситуация осталась без 
изменений. Почему? Неужели 
бюджета не хватает? Напомним, 
что бюджет РФ, запланирован-
ный на 2024 год, составляет 11 
триллионов рублей. Россия добы-
вает больше 550 млн. тонн нефти 
– умножьте на нынешний курс, и 
это составит 25 триллионов. Так 
почему, как справедливо заметил 
один из авторов законопроекта, 
депутат КПРФ Евгений Бессонов, 
на голые вечеринки у страны 
деньги находятся, а на студентов 
– нет? От чего в большей степени 
зависит её будущее? 

Александра Смирнова

Дайте студентам денег!Нам не нужен 
«Ельцин-центр»!

Николай Харитонов: обеспечим семьи жильём!


